

## EN BREVE

## Sesión informativa de la lanzadera de empleo

## HOY EN DEBESES

■ Hoy a las 10 horas se llevará a cabo una sesión informativa para presentar en Debebes la lanzadera de empleo organizada para la comarca Debabarrena. Se pretende mejorar la empleabilidad de los jóvenes de la comarca a través de este programa, formándoles en competencias. La lanzadera de empleo de Debabarrena estará integrada por 25 jóvenes que se encuentren en desempleo y que tengan hasta un máximo de 29 años, en el caso de ser hombres, y un máximo de 34 años, si son mujeres. No se busca un perfil formativo concreto. Las personas que resulten seleccionadas se reunirán varios días por semana en Debebes para realizar diferentes actividades que permitan desarrollar herramientas para la búsqueda de empleo. Las personas interesadas en participar en el proyecto podrán inscribirse hasta el 7 de abril en el teléfono 943820110 (Debebes).

## Charla en Ermua sobre la trata de menores

## HOY EN LOBIANO

■ Con motivo de la Semana contra el Racismo que se ha organizado en Ermua, se ha previsto para hoy la celebración de una charla en la que se abordará el tema de la trata de menores, conferencia que tendrá como título 'Destino incierto. Protección de la niñez en movimiento'. La ponente de esta actividad será la técnica de Educación para el Desarrollo de la ONG Fundación Tierra de Hombres, Kattalin Marin. La charla comenzará a las 18 horas en Lobiano Kultur Gunea, estando invitadas a participar en el acto todas las personas interesadas. La Semana contra el Racismo continuará en Ermua durante los próximos días.



La biblioteca municipal participa en esta nueva campaña de animación a la lectura. ■ A. LASUEN

## Ermua pone en marcha la iniciativa para fomentar la lectura en euskera

El programa 'Irakurri, gozatu eta oparitu' involucra tanto a lectores de obras en euskera como a la biblioteca y las librerías locales y ofrece grandes descuentos

## ■ AINHOA LASUEN

■ ERMUA. Ermua ha puesto ya en marcha su iniciativa 'Irakurri, gozatu eta oparitu' ('Lee, disfruta y regala') organizado por la federación de euskaltzales Topagunea. La décima edición de la campaña cuenta con la participación de la biblioteca municipal, la asociación cultural Euskal Birusa y las librerías locales Maribel y Xiripot. La iniciativa se prolongará hasta el 31 de mayo.

El objetivo es fomentar la lectura entre la ciudadanía invitando a leer libros en euskera utilizando los

servicios de las bibliotecas públicas, premiando la participación ofreciendo ventajas económicas para comprar libros e invitando a regalar esos libros.

El procedimiento para participar en la campaña es sencillo, solo hay que leer. Acudiendo a la biblioteca se podrá solicitar en préstamo cualquier libro en euskera. Posteriormente se podrá leer y devolverlo a la biblioteca, completando una ficha con unas sencillas preguntas sobre el mismo. Una vez que se haya llenado la ficha, la persona responsable de la biblioteca aportará un cheque que se podrá usar en las librerías Maribel y Xiripot.

El último paso de la iniciativa es el de regalar el libro a una amistad, a un familiar o a uno mismo. En la compra de cualquier libro en euskera, con el cheque de la biblioteca se obtendrá un descuento del 35%. El plazo para utilizar los vales concluirá el 11 de junio.

Cabe destacar que en ediciones anteriores la campaña ha contado con una incidencia positiva tanto en el número de préstamos de libros en euskera en las bibliotecas municipales, como en la venta de libros en euskera en las librerías locales. Uno de los objetivos del programa es, precisamente, atraer más a la población euskaldun al uso de las bibliotecas y a la lectura en euskera.

A lo largo del periodo de la campaña se llevarán a cabo otras actividades relacionadas con la literatura y la música en euskera, como por ejemplo el concierto entre libros que la cantautora Anari ofrecerá en la biblioteca el 29 de abril.

Además, con los préstamos que se realicen en la biblioteca, se entregará un díptico con 50 libros recomendados por el escritor Patxi Zubizarreta. Para más información, se puede contactar con Euskal Birusa a través de la dirección euskalbirusa@gmail.com o el teléfono 688632874.

## Variedad y calidad en la oferta de cine comercial en Ermua para abril

## ■ A. LASUEN

■ ERMUA. Este fin de semana comienza un nuevo mes de cine en Ermua. Como todos los meses, los colectivos y el personal del Departamento de Cultura que seleccionan la programación tratan de realizar una oferta variada entre cine estadounidense, europeo y español, combinando cine comercial e independiente, pero siempre con la calidad como referencia principal.

Así, en abril, en las sesiones de cine comercial habrá un total de diez títulos que van desde las más destacadas películas de Hollywood hasta el cine más independiente. En las sesiones de cine-club de los jueves se pasarán cuatro películas y la programación de cine infantil contará con cinco títulos.

Ya está a la venta el bono mensual que permite acudir al cine comercial y a las sesiones de cine club por tan sólo 1,2 euros por sesión. En esta ocasión, el bono tendrá un coste de 16,8 euros y se puede adquirir en Lobiano o en la taquilla del Ermua Antzokia.

El próximo jueves se proyectará en cine-club la película 'Mustang'. El siguiente título de cine-club será 'Jai Alai Blues', el día 14. Posteriormente se ofrecerá '13 minutos para matar a Hitler' (día 21) y, por último, 'Nuestra hermana pequeña', el día 28.

Entre los títulos que se ofrecerán en el Antzokia se podrán encontrar 'El pregón' y 'Nunca es tarde', del 9 al 11 de abril, 'Calle Cloverfield 10' y 'Luces de París', del 16 al 18 de abril. También se ofrecerá 'La modista' y 'El regalo', del 23 al 25 de abril y 'Batman vs. Superman 3D' y 'Kiki, el amor de hace'. El cine infantil ofrecerá la película 'Oker', 'El cuento de la princesa Kaguya' y 'El recuerdo de Marnie'.

## TELÉFONOS DE INTERÉS

## URGENCIAS

SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia	
	112
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía)	010
Pegorá	943 176 322

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

## CARTELERA DE CINE

## EIBAR

## COLISEO Merkato Kalea, 2

## No hay sesión

## ERMUA

## ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

## No hay sesión

## COMUNICACIONES

## AUTOBUSES

## EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10\*, 6.40\*, 7.10\*, 7.40, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05\*, 18.10\*, 19.10\*. Sábados: 6.40\*, 7.10\*, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15\*, 15.10\*, 16.10\*, 18.10\*, 19.10\*, 20.10\*, 21.30, 23.10. Festivos: 8.10, 10.10\*, 12.10, 13.10, 15.10\*, 17.10, 18.10, 19.10\* y 21.45\*. \*Salida desde Ermua diez minutos antes

## SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20\*, 14.30\*, 14.50\*, 15.20\*, 16.20\*, 17.20, de 18.20\* a 22.20\* cada hora. Sábados: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 21.20\*

cada hora, 11.20\*, 14.20\*, 16.20\*, 17.20\*, 18.20\*, 19.20\*, 22.35\* y 00.20. Domingos y festivos: de 9.20\*, 11.20\*, 13.20, 14.20\*, 16.20\*, de 18.20\* a 20.20\* cada hora, y 22.20\*.

\*Llegada a Ermua

## EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

## BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

## EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15. Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

## VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

## EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

## PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00

## EIBAR-ARRATE

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábados y laborables: 14.00. Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

## ARRATE-ARRATE

Sábados y laborables: 14.30. Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

## EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30. Festivos: 12.00 y 19.00.

## ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50. Festivos: 12.30 y 19.30.

## EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora). Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora. Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

## HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55. Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55.

## TRENES

## BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

## EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

## ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

## SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

## EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

## FARMACIAS

## EIBAR

De 9.00 a 22.00: Castaño (Julián Etxeberria, 7).

## ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alves (Avda. Gipuzkoa, 46). De 22.00 a 24.00: Alves (Avda. Gipuzkoa, 46).

## EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Iraundegui (Fermín Calbetón 19).

## Kostaldea

# El Museo de la Paz celebra su mayoría de edad

La memoria histórica será la gran protagonista con la celebración de dos seminarios internacionales

**GERNIKA** - El Museo de la Paz de Gernika, junto con el Centro de Documentación, organizará dos seminarios Internacionales para abordar el tema de la Memoria Histórica los días 7 abril y el 16 de junio.

Este año se cumplen 18 años desde que el Museo Gernika -actualmente Museo de la Paz de Gernika- abriera sus puertas con el objetivo de dar a conocer y

difundir lo ocurrido durante el bombardeo de la villa foral, la fatídica fecha del 26 de abril de 1937. Para celebrar la mayoría de edad, dos seminarios internacionales versaran sobre el tema de la memoria histórica. El primero se llevará a cabo el jueves de esta semana con el lema *Desmemorias de la memoria* y contará, entre otros, con nombres conocidos en el ámbito de la investigación y del trabajo en el mundo de la historia.

Ese mismo día, a la tarde, se inaugurarán la nueva exposición temporal de la artista Jehanne Van Woerkom proveniente de Holanda y bajo el título de *Memoria Histórica: Reportaje Gráfico de las Secuelas del Franquismo*. Un día antes, el 6 de abril, en el mismo museo habrá una visita especial y una presentación de la exposición que contará con la presencia de la propia autora a partir de las 12.30 horas. El segundo seminario, que se celebrará ya el 16 de junio también en el propio museo, abordará el tema del *Arte para la memoria*. Ambos seminarios serán gratuitos y estarán abiertos a cualquier persona interesada en el tema, previa inscripción on line. -A. Erdaide

## SEMINARIOS

● **'Desmemorias de la Memoria'**. El primero de los seminarios internacionales será este jueves, 7 de abril, y contará con nombres conocidos de la investigación y del trabajo en el mundo de la historia, además de una exposición temporal de Jehanne Van Woerkom.

● **'Arte para la Memoria'**. El segundo seminario se celebrará el 16 de junio, también en el propio Museo de la Paz de Gernika, y tendrá como ponentes a varios profesores de las Universidades de Burdeos Montaigne y de la UPV/EHU.

# Cursos de hip hop y rap en Bermeo

Kabidxe acogerá un taller de la modalidad para mayores de doce años del 8 al 17 de abril

**BERMEO** - Organizado por el Ayuntamiento de la localidad costera, el centro social Kabidxe -ubicado en los antiguos locales de la BBK en la Goiko Plaza- será escenario de un taller de hip hop y rap para mayores de doce años. El curso constará de 29 horas y se impartirá todos los viernes a la tarde de 18.00 a 19.30 horas. Iñigo Iriarte Gatom será el parti-

cular profesor de las disciplinas musicales y tendrá como objetivo "trabajar la expresión oral de los jóvenes mediante la música rap y hip hop". Además, el 26 de mayo, todos los raperos que participen en el taller ofrecerán un espectáculo durante el festival que montará la bertso eskola.

Los interesados en aprender los entresijos de la música callejera surgida en New York en los 70, deberán inscribirse antes del jueves o antes de que se agoten las plazas en el Centro de Información para Jóvenes con una matrícula de 5 euros. -A. E.

## Durangaldea



La novedosa prueba se disputará el 17 de abril en la presa ermuarra de Aixola. Foto: DEIA

# Perros y dueños, a la carrera en Ermua

ORGANIZADA POR LA ASOCIACIÓN MARCAN HUELLA, LA PRUEBA RECAUDA FONDOS PARA ANIMALES SIN HOGAR

Un reportaje de Kevin Doyle

**E**l municipio de Ermua se encuentra inmerso en la organización de uno de los actos más novedosos y esperados de la temporada como es el primer canicross que se disputará en

la presa de Aixola. Se trata de una modalidad que consiste en correr con el perro atado a la cintura mediante una línea de tiro que va hasta el arnés del animal. Organizado por la asociación Marcan Huella, la prue-

ba se disputará el próximo domingo 17 de abril y reunirá a un máximo de 25-30 binomios (perro-persona) y los participantes deberán completar un recorrido de unos cuatro kilómetros que transcurrirán por

el entorno de la presa ermuarra. "El objetivo no es ganar la carrera sino pasar un buen rato y correr un poquito con los perros", apuntaron desde la organización.

La única norma que hay que cumplir será no obligar al perro en ningún momento a correr y los animales tendrán que ir atados en todo momento. Dependiendo de los participantes se harán una o dos pruebas y habrá un máximo de 50-60 entradas a la venta. En lo que a los requisitos se refiere, el día de la carrera los participantes tendrán que presentar la cartilla del perro con las vacunas al día y los canes deberán estar chipados. Además, en caso de que el animal sea considerado potencialmente peligroso, los dueños tendrán que adjuntar la licen-

# Iurreta incentiva las compras en su casco

Una nueva campaña sorteará regalos entre los que consuman en los comercios adheridos

**IURRETA** - Promocionar el comercio local con iniciativas que fomenten el consumo en el casco urbano de Iurreta. Es el objetivo que se marcan el Ayuntamiento y la Asociación de Comerciantes Dendak Bai con la puesta en marcha de la segunda edición de la campaña *Compra en el comercio local; tú ganas, Iurreta Gana*.

La iniciativa, que estará pre-

sente hasta finales de año, sorteará el último viernes de cada mes entre 20 y 40 unidades de diferentes regalos (sombbrillas, palas para la playa, cargadores USB para el coche, bolsas para la compra, batería auxiliar para el móvil, etc.) entre las personas que realicen sus compras en los establecimientos adheridos a la campaña comercial. "Lo que pretendemos una vez más es poner en valor nuestro comercio, impulsar las compras en Iurreta y fidelizar a los clientes", explicó Iñaki Totorikaguena, alcalde del municipio.

En lo que a la participación



Oarbeaskoa, Totorikaguena y Miren Garrastazo, en la presentación

cia. Por otro lado, los canes que tengan problemas de conducta hacia otros animales o personas, no podrán ir sin un bozal cómodo que les permita respirar con normalidad, beber y comer. Como viene siendo habitual en este tipo de pruebas, los perros tendrán que pasar un pequeño control médico que verifique que se encuentran en condiciones de correr la prueba. Asimismo, el día del canicross la organización habilitará un puesto en el que se podrán adquirir arneses, líneas de tiro y cinturones para los asistentes que nunca hayan practicado canicross y quieran conocer esta disciplina.

**LADO SOLIDARIO** Dirigido a mayores de edad, los interesados en participar en el canicross abonarán 5 euros para formalizar su inscripción en la tienda de moda Nane de Ermua, en Alimentación Jardines de Eibar o enviando un correo electrónico a [marcanhuella@gmail.com](mailto:marcanhuella@gmail.com). "Nos gustaría que se animase la gente a venir aunque no practiquen canicross. Se correrá por una buena causa, pues el dinero recaudado irá destinado a ayudar a los perros abandonados en el Bajo Deba", animan desde la organización.

Marcan Huella es una ONG sin ánimo de lucro formada por un grupo de personas preocupadas por los animales del Bajo Deba. Fundada el 30 de marzo de 2014, se asegura de que las mascotas que llegan a la asociación puedan llevar una vida digna. "Comenzamos con una decena de personas con un amor incondicional hacia los animales y ya somos una gran familia de más de cien personas", zanjaron desde la entidad. ●

## El comercio local se planta ante las grandes superficies

Dendak Bai rechaza la posible futura apertura de Lidl y Mercadona en terrenos de Abadiño

**ABADIÑO** — La posible futura implantación de dos grandes superficies en terrenos de Abadiño, ha generado una corriente vecinal y de pequeños comerciantes que se han posicionado en contra. Si la semana pasada varios cientos de personas firmaron en el portal Change.org, ayer fue la asociación de comerciantes de Durangaldea quien dio a conocer su rechazo ante la posible llegada de Mercadona y Lidl.

Según manifestaron ayer en una nota de prensa, la agrupación reconoció haberse enterado de la noticia a través de los medios de comunicación. Por ello, manifiestan "su rechazo a estas nuevas implantaciones debido a varias razones". Según los pequeños comerciantes "se promete la creación de ochenta puestos de trabajo sin valorar la destrucción de empleo indirecto que eso supone, ni las características de esos puestos de trabajo, como jornada completa o parcial, salario..."

Dendak Bai critica también la forma de proceder del Ayuntamiento de Abadiño en cuanto a la modificación de las Normas Sub-

sidiarias que pretende aprobar para posibilitar la implantación de las dos grandes superficies. "Se va a recalificar como suelo urbano de uso comercial y terciario un área de terreno no urbanizable. Es por ello que la asociación duda tanto de los criterios a seguir a la hora de la adjudicación de las licencias, como del estudio realizado del impacto que las nuevas superficies comerciales generarán en el tráfico de la zona", informan desde la agrupación.

Desde Dendak Bai insisten en que "seguiremos trabajando a favor del pequeño comercio de la comarca y favoreciendo la libre competencia siempre y cuando no se vulneren los derechos de las pymes y los ciudadanos. De esta forma, continuaremos garantizando la existencia de centros comerciales urbanos vivos y de calidad.

En breve, el Ayuntamiento dará a conocer los resultados de la consulta ciudadana, paso previo para que el pleno discuta y pueda aprobar la modificación de las Normas Subsidiarias que inviten a la llegada de nuevas firmas comerciales a la comarca. —A. Salterain

se refiere, de momento son 36 los comercios que se han apuntado a la campaña y se espera que este número siga aumentando en los próximos días. Como viene siendo habitual, para conseguir alguno de los obsequios que se sortearán la clientela deberá poner su nombre, dos apellidos y número de teléfono en el tique de compra y depositarlo en las urnas disponibles a tal efecto en el propio comercio.

Los ganadores serán avisados al número de teléfono que hayan notificado en el tique de compra. Si no recogen el premio en los siete días siguientes a la notificación caducará su derecho, siendo ganadora otra persona suplente. "Apostamos por este tipo de iniciativas porque son las que mantienen el

comercio y el pueblo vivo", apuntó Guillermo Oarbeaskoa, presidente de Dendak Bai.

**COMERCIOS ADHERIDOS** Para llegar a todos los vecinos del municipio, los impulsores de la campaña han enviado un díptico a todas las casas iurretarra en el que se recogen los beneficios que supone tanto comprar en el comercio local como la nueva ordenación del aparcamiento instalada en el casco urbano, con zona azul, donde se puede estacionar un máximo de una hora y media de forma gratuita, y la zona naranja de residentes. El folleto informativo también recoge una pequeña guía comercial con los comercios que participan en la campaña y sus bases. —K. Doyle

## Enkarterri



Txutxi Muguerza e Iñaki García Uribe muestran gaseosa de Gorbea. Fotos: E. Castresana

## Güeñes asciende por la historia de Gorbeia

Varias charlas complementan la exposición sobre la mítica montaña que acoge hasta el día 23 la kultur etxea de Sodupe

Elixane Castresana

**GÜEÑES** — Txutxi Muguerza no encuentra palabras para definir lo que significa Gorbeia para el montañismo vasco. "Mira, se me pone la carne de gallina solo al nombrarlo", dice el presidente del club alpino Gallarraga de Güeñes. Así se llama también la calle donde se encuentra la kultur etxea del núcleo urbano de Sodupe. En una de sus salas se puede visitar hasta el día 23 una completa exposición.

Tras recorrer siete municipios recalca en Güeñes "por empeño personal; todos los años intento organizar una muestra relacionada con el mundo del alpinismo y esta vez he querido traer a Enkarterri retazos de la historia de Gorbeia", explica Txutxi Muguerza, que también presidió la Federación Vizcaina de Montaña y subió el Gorbeia por primera vez a los diez años.

Antes que él conquistaron la cumbre otros mendizales. "El club deportivo de Bilbao abrió camino en 1912", recuerda Muguerza. "Fotos históricas, bibliografía e incluso gaseosa de marca Gorbea dibujan la trayectoria 'del monte más emblemático' junto con maquetas de la icónica cruz. "La prima pequeña de la torre Eiffel", como la cataloga Iñaki Gar-



Iñaki García Uribe es el comisario de la muestra.

cía Uribe, comisario de la exposición y estudioso del Gorbeia "desde hace 25 años".

**MÁS ACTIVIDADES** La música de Gontzal Mendibil transportó a quienes asistieron a la inauguración de la muestra. Fue el principio de un intenso programa. El etnólogo Juan Manuel Etxebarria impartirá una conferencia sobre el euskera y los mitos de Gorbeia el jueves e

Iñaki García Uribe hablará el 14 de abril sobre los orígenes del montañismo vasco. Ambas conferencias tendrán lugar a las 19.30 horas en la kultur etxea de Sodupe. El 23 de abril, sábado, tras una visita guiada a la muestra, se explicará al detalle la historia de la cruz. El cantautor Iñaki Basabe actuará ese mismo día a las 13.00 horas y después los asistentes degustarán un txitxiburduntzi popular. ●



Imagen de la campaña. Foto: K. Doyle